



LE PRIX ARVERNE 2016

A Daniel CROZES

Pour son roman

"Un été d'herbes sèches"

Editions du Rouergue (01 55 42 63 17)

*Il lui sera remis le Jeudi 14 avril
à partir de 19h*

*dans les Salons de la Bred – Banque Populaire
18 quai de la Rapée 75012 Paris
14^{ème} étage – métro Bercy*



LE PRIX

La Ligue Auvergnate et du Massif Central, qui fédère plus de 100 associations d'Originaires du Massif Central, a créé en 2007, sur proposition de Raymond TREBUCHON, son Président de l'époque, un prix littéraire d'un montant de 1.500 €, destiné à récompenser un auteur auvergnat ou un ouvrage concernant l'Auvergne. Dans sa 10^{ème} édition, le Jury (Président : Raymond TREBUCHON, - trois écrivains ; Henri JURQUET, Henri- Hugues LEJEUNE, Marc TARDIEU, - cinq membres du Comité Directeur de la Ligue Auvergnate : Josyane DELMAS-BOUCHARD, Gérard DI BONA, Roger VIDAL, Bernard LHERITIER, Guy TAILLADE, - un libraire Pascal AUREJAC, - un journaliste Daniel MARTIN) a porté son choix sur le roman de **Daniel CROZES "Un été d'herbes sèches"**.

L'AUTEUR

Daniel CROZES est né en 1958, dans une famille d'artisan, près de Naucelle à Camjac où il habite toujours. Docteur en histoire contemporaine, il a travaillé pendant 8 ans comme journaliste à « La Dépêche du Midi », avant de consacrer toute sa vie à l'écriture. Biographe, essayiste et romancier, il a été Lauréat du concours des Jeunes Historiens de France et fait Chevalier du Mérite Agricole et des Arts et Lettres. Profondément attaché à son Aveyron natal, il est l'auteur d'une cinquantaine d'ouvrages, publié par les éditions du Rouergue, explorant avec élégance, à partir d'articles et de témoignages inédits, l'histoire de son pays.

L'OUVRAGE

Durant l'été 70, un adolescent passe ses vacances dans la ferme d'un oncle, les Vernhes, perdue au fond d'une vallée de l'Aveyron. Kléber et sa femme Marie vivent encore à l'ancienne. La ferme est sans confort et les journées laborieuses. La modernisation agricole a pourtant largement gagné la partie, avec ses machines, ses races et ses semences sélectionnées, mais demeurent quelques survivances, des petites fermes traditionnelles comme celles des Vernhes, qui vont vite être balayées. Agée de 50 ans, Marie en fait vingt de plus et souffre encore de n'avoir pas pu devenir mère. Kléber lui, marqué par sa captivité en Allemagne, reste très attaché à sa terre natale et à ses façons traditionnelles d'y vivre et d'y travailler. Et son neveu, qui préfère d'ordinaire passer son temps le nez dans les livres, découvre durant ces deux mois un monde fascinant et émouvant. Dans ce très beau roman à l'inspiration autobiographique, Daniel CROZES fait revivre les campagnes et les paysans d'autrefois et nous fait partager la mémoire d'un monde disparu, avec l'émotion de celui qui a assisté au crépuscule de la vieille civilisation agricole.